
主日證道 - 苦難中的祝福 馬太福音 11:28-30；哥林多後書 4:16-18 
 

許國慶 Page 1 of 4 睦鄰台福基督教會 2011-07-03 10:30 am 
 

苦难中的祝福苦难中的祝福苦难中的祝福苦难中的祝福    

时间: 30 分钟 

【【【【前言前言前言前言】】】】 

曾经有一张很具有争论性的新闻照片：《饥饿的苏丹》。1993 年，苏丹战乱频繁，更发生大饥荒，

两名摄影记者凯文·卡特和西尔瓦乘小型飞机，往苏丹北部边界伊阿德村拍摄苏丹遍地饿孚和内战情

况。但他对拍摄饥民的情况感到悲哀，欲走到附近的灌木林休息，缓和紧张感。根据凯文·卡特自己

忆述，他在灌木林外听到一声微弱的哭泣，一名瘦骨嶙峋、裸着身体小女孩，奄奄一息在贫瘠苍凉的

大地上向一公里外的食品发放中心爬行，出于记者的直觉，他蹲下来向女孩拍照。正当此时，一只秃

鹰落在小女孩身后，等待女孩的死亡，然后大快朵颐。凯文·卡特静静的在那儿等了 20 分钟，并选好

角度，尽可能不让那只秃鹰受惊，待秃鹰展开翅膀。拍摄完毕后，凯文·卡特赶走了秃鹰。凯文·卡

特最后受不了舆论的压力，在车里利用一氧化碳自杀了。 

今天我们要讨论的主题是许多人不愿意接受神的原因之一。苦难，这一向是尚未信主的朋友最常

质疑基督信仰的地方。如果神是全善的，为什么祂让苦难进入这个世界？如果祂是全能的，为什么祂

不改变现在人们的景况？如果祂不是全善或是全能的，为什么我要信祂？ 

许多的基督徒会说，我不知道，因为这是苦难的奥秘。有些基督徒则特意回避这个问题。基督徒

应当是乐观的，但不是欺骗自己，不是对发生在我们自己身上和世界上发生的苦难视而不见。神给基

督徒一个恩典，能够看透世界的本质。这个世界是短暂的、邪恶的、充满不公平的、让人摇头叹息的。

这个世界充满很多的谎言，我们常常在欺骗下过我们的生活。我们骗自己说我们活的很好，但是总有

些时候我们会想，活着很累，不如结束自己的生命。我想问大家，扪心自问，你是否也曾这样想过？

为什么？因为活在这个世界真的不容易，不相信你去问问那些在纽西兰整年的余震中精神快要崩溃的

朋友，或者因为天灾人祸失去亲友的，或者正在和癌症搏斗的朋友，或是想得到一些却又得不到的朋

友，或是整天在罪恶中挣扎的朋友，你会发现，这个世界不像我们所想的那么美好。人常常在无奈中

过活，婆媳的关系，亲友的离世，小孩的教育，房贷的压力，再加上新闻里的天灾人祸，难怪现代这

么多人得到忧郁症。我上个星期分享过我一个宣教士的朋友正在接受化疗，他前几天给我的电邮中希

望我为他的化疗祷告，因为每一次的化疗越来越难受。 

   



主日證道 - 苦難中的祝福 馬太福音 11:28-30；哥林多後書 4:16-18 
 

許國慶 Page 2 of 4 睦鄰台福基督教會 2011-07-03 10:30 am 
 

1. 苦难苦难苦难苦难从何而来从何而来从何而来从何而来？？？？ 
 

创世记 3 : 14-19 耶和华神对蛇说：“你既做了这事，就必受诅咒，比一切的牲畜和野兽更重。你必用

肚子行走，终生吃土。我要使你和女人彼此为仇，你的后裔和女人的后裔也彼此为仇。他要伤你的头，

你要伤他的脚跟。 ”又对女人说：“我必多多加增你怀胎的痛苦，你生儿女时必多受痛苦。你必恋慕

你丈夫，他必管辖你。”又对亚当说：“你既听从你妻子的话，吃了那树上所出的，就是我吩咐你不可

吃的，土地必因你的缘故受诅咒；你必终生劳苦才能从土地得吃的。土地必给你长出荆棘和蒺藜来；

你也要吃田间的五谷菜蔬。你必汗流满面才有食物可吃，直到你归了土地，因为你是从土地而出的。

你本是尘土，仍要归回尘土。” 

 

苦难从何而来？从创世记第三章我们看见，苦难的产生是因为罪，人和人的关系受到诅咒，这个

世界也受到影响。我们知道，神所创造的伊甸园，里面有分别善恶树和生命树，亚当夏娃吃了分别善

恶树的果子，不听神的命令，所以被赶出了伊甸园，于是生命树的果子他们就吃不到了。而生命树的

果子能够帮助他们除去许多的苦难，所以有理由相信，苦难是由于罪直接或间接的结果。 

 

如果我打你一拳，我犯罪，你会痛。如果一个妇人吸毒，小孩可能出生就是畸形的，她犯罪，必

须直接承受心里的罪恶感，而她的小孩则必须间接的承受妈妈带来的罪的后果。希特勒，因为自私，

造成许多人的痛苦。自然灾害也可能是间接或直接的罪的结果，神能够藉着自然灾害审判这个世界。

现在我们知道苦难是罪恶直接或间接的后果，要处理苦难，要先处理人心中的黑暗，也就是罪。 

 

2. 神为我们受苦神为我们受苦神为我们受苦神为我们受苦 

处理苦难，要先处理罪，这就是为什么耶稣要来。祂的死和复活，让我们能够有盼望，知道有一

天这一切都要过去，有一天我们会在没有苦难的地方。我们的神，不是一个钟表匠，做好了钟表就什

么都不理。祂为了我们的罪，愿意自己受苦，没人比他更明白背叛的意义，肉体上祂也接受了十字架

残酷的刑罚，心灵上祂更背负了全世界的罪，为的是你和我能够从罪恶中被拯救出来，得到新的生命。

所以说到苦难，祂比我们更感同身受，他比我们更有资格埋怨，但是祂没有，圣经上说： 

 

腓立比书2 : 6-8他本有神的形像，却不坚持自己与神同等；反倒虚己，取了奴仆的形像，成为人的样式； 

既有人的样子，就谦卑自己，存心顺服，以至于死，且死在十字架上。 
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你知道一个人在苦难中最需要的是什么？是爱。当一个人的亲人逝去的时候，他不需要你一大堆

的大道理，需要的是有人陪着，即使是单单坐在那里也好，无声的祷告比有声的教导在这个时候更有

效。可是教导是一种预备，所以今天我们的分享是要预备我们，记得我之前的证道吗？有些事情只有

耶稣和你能一起背，当你遇到苦难的时候，希望你可以记得，我们的神不是冷眼旁观的，祂明白你的

感受，祂也愿意陪你一起走，祂爱你，甚至为你死在十字架上，在苦难中给你盼望，或许你现在觉得

自己好像很孤独，请不要忘记，耶稣就在你的身旁。 

 

3.  苦难中的祝福苦难中的祝福苦难中的祝福苦难中的祝福 
 

苦难带来的结果并不都是不好的。如果你去看医生，医生第一句会问，哪里不舒服。你通常会说，

我这里不舒服。知道哪里不舒服，才能对症下药。痲疯病患因为神经的问题，没有痛觉，所以必须养

猫，否则手指头被老鼠咬了还不知道。 

 

苦难带来的好处可能有这些： 

 

1. 有的时候，也正因着苦难，我们体会神的同在。巴克斯特说：“苦难拔去了心灵的门闩，使神的话更

容易进入。”有句话说，人的尽头，就是神的开始。很多时候我们发现，在苦难的时候我们特别会去寻

求神、依靠神。 

 

2. 神常常藉着苦难来塑造一个人的品格。这不是说苦难本身是好的，而是对有信心的人来说，苦难常

常能够带来好的结果。孟子曰：“天将降大任于斯人也，必先苦其心志，劳其筋骨，饿其体肤，空乏其

身，行拂乱其所为，所以动心忍性，增益其所不能。”让我们学会忍耐，让我们长大成熟。上天将要把

重大使命降落到某人身上，一定要先使他的意志受到磨练，使他的筋骨受到劳累，使他的身体忍饥挨

饿，使他备受穷困之苦，做事总是不能顺利。这样来震动他的心志，坚韧他的性情，增长他的才能。

虽然孟子不是基督徒，他的有些思想和圣经有相同的地方，人都有恻隐之心，但是人心本恶，而神藉

着苦难使人成熟。 

 

3. 苦难让我们更明白如何帮助他人。有经历过的，你就更了解人的感受，更知道如何帮助人。没有失

恋过的比较难安慰失恋过的人。尝过失去亲友痛苦的，比较能够明白失去亲人的感受，神可能藉着苦
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难预备你去帮助人。 

【【【【结论结论结论结论】】】】 

当人一直拿苦难的问题来质问神的时候，或许我们可以想，为什么我们这么在乎苦难？是不是我

们每个人都在追求平安喜乐？是不是生命不仅仅是食衣住行育乐？是不是我们都渴望得着快乐？如果

你仔细想想，许多自杀的人是因为受不了生活的压力，乍看之下他们不希望得着快乐，因为他们结束

自己的生命。殊不知他们结束自己的生命，正是因为他们相信死了比活着好，如果死后比死前还痛苦，

没有人会想自杀。到最终，人们追求的是快乐，一种真正的满足，.而这种满足，只有神可以给。 

 

耶稣曾经说过： 

马太福音11 : 28-30 凡劳苦担重担的人都到我这里来，我要使你们得安息。我心里柔和谦卑，你们当负

我的轭，向我学习；这样，你们的心灵就必得安息。因为我的轭是容易的，我的担子是轻省的。” 

 

如果你还没有认识耶稣，而你又是劳苦担重担的人，你今天就可以到耶稣那里，你就能得着安息，

你是否愿意？真的跟随耶稣的人，能够有盼望，知道有一天苦难都要过去。你有没有发现，如果和永

恒来比，苦难真的很短暂。英文有一句话，叫 a piece of cake.一块蛋糕。你有没有发现，有一件事看起

来很大，可是过了 10 年你回来看，其实没什么大不了。那你有没有想过，你现在看见的似乎很大，可

是 10 年后你回头来看，可能只是 a piece of cake。如果你在天堂看你的一生，你会不会发现原来你重视

的事原来没什么大不了，而原来你不重视的事，在天堂是何等重要？所以重点是，如何在现在就能够

有超越的眼光，用永恒的角度看短暂的困难，或者，苦难就没这么难过了。 

 

哥林多后书 4 : 16-18 所以，我们不丧胆。虽然我们外在的人日渐朽坏，内在的人却日日更新。我们这

短暂而轻微的苦楚要为我们成就极重、无比、永远的荣耀。因为我们不是顾念看得见的，而是顾念看

不见的；原来看得见的是暂时的，看不见的才是永远的。 

 

清菊阿嬷：癌症，死亡时不打止痛针，希望清楚的见神的面。因为她渴望见到神的快乐，远远超过不

打麻药的痛苦。愿我们都有这样的信心，超越苦难。我们一起来祷告。 

 


